

Pedoman Observasi

Dalam melakukan penelitian, penulis juga menggunakan pedoman observasi yang disusun dengan tujuan mempermudah penulis dalam melakukan penelitian. Pedoman observasi mengenai “Analisis Teologis Ugahari *Frugal living* Terhadap Gaya Hidup Konsumtif Pemuda Gereja Toraja Jemaat Buntu Payung”, sebagai berikut:

1. Mengamati secara langsung lokasi penelitian yang ditetapkan oleh peneliti.
2. Mengamati bagaimana perilaku yang terjadi pada PPGT Jemaat Buntu Payung.
3. Mengamati bagaimana pemuda memanfaatkan uang dalam hidupnya.
4. Mengamati bagaimana pemuda melakukan pembelian secara online atau langsung.
5. Mengamati barang yang dibeli pemuda apakah digunakan atau tidak.

Pedoman Wawancara

No.	Variabel	Indikator	Pertanyaan
1.	Konsep <i>Frugal Living</i> (Hidup Hemat)	<ol style="list-style-type: none"> 1. Manajemen Pengelolaan keuangan 2. Manfaat dari hidup hemat 3. Pemahaman hidup sederhana 4. Pemahaman hidup berkecukupan 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Apa yang saudara pahami tentang hidup hemat? 2. Apakah anda telah melakukan pengelolaan keuangan dengan baik(Bagaimana melakukan pengelolaan keuangan dengan baik) 3. Apakah dengan melakukan hidup hemat bisa investasi kebahagiaan dengan baik? 4. Apakah dengan melakukan pengelolaan keuangan membantu anda dalam menghadapi stress? 5. Apakah dengan hidup hemat melatih kesabaran anda? 6. Apa yang anda pahami dengan hidup sederhana? 7. Apa yang anda pahami dengan

			hidup berkecukupan dan bagaimana hidup berkecukupan dengan baik?
2.	Konsep Perilaku Konsumtif	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengertian hidup konsumtif 2. Faktor yang mempengaruhi seseorang konsumtif 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Apa yang ada pahami tentang hidup konsumtif? 2. Apakah anda berbelanja sesuai dengan keinginan atau kebutuhan? 3. Apakah anda berbelanja sesuai dengan trend? 4. Apakah komunitas mempengaruhi anda dalam berbelanja? 5. Apakah anda membeli hadiah karena promo?

TRANSKRIP WAWANCARA

No.	Informan	Pertanyaan	Jawaban
1.	Y M (Mahasiswa, umur 23 tahun)	<ol style="list-style-type: none"> 1. Apa yang saudara pahami tentang hidup hemat? 2. Apakah anda telah melakukan pengelolaan keuangan dengan baik(Bagaimana melakukan pengelolaan keuangan dengan baik) 3. Apakah dengan melakukan hidup hemat bisa investasi kebahagiaan dengan baik? 4. Apakah dengan melakukan pengelolaan keuangan membantu anda dalam menghadapi stress? 5. Apakah dengan hidup hemat melatih kesabaran anda? 6. Apa yang anda pahami dengan hidup sederhana? 7. Apa yang anda pahami dengan hidup berkecukupan dan bagaimana hidup berkecukupan dengan baik? 8. Apa yang ada pahami tentang hidup konsumtif? 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Menurutku hidup hemat adalah ketika seseorang berbelanja sesuai dengan kebutuhan atau tidak membeli hal-hal yang tidak penting. 2. Menurutku sampai saat ini, saya belum bisa mengelola keuangan dengan baik karena saya belum bisa mengontrol uang dengan baik serta belum bisa manajemen keuangan dengan baik. Menurutku cara mengatur keuangan dengan baik ialah mengontrol setiap pengeluaran yang ada dan menetapkan skala prioritas dengan baik. 3. Menurutku hidup hemat bisa membuat seseorang bahagia karena dengan menerapkan hidup hemat akan membuat seseorang bisa mengurangi stress yang berlebihan dan terbebas dari masalah sekaitan dengan keuangan. 4. Ya, saya setuju dengan pertanyaan tersebut karena dengan menerapkan hidup hemat akan membuat seseorang

		<p>9. Apakah anda berbelanja sesuai dengan keinginan atau kebutuhan?</p> <p>10. Apakah anda berbelanja sesuai dengan trend?</p> <p>11. Apakah komunitas mempengaruhi anda dalam berbelanja?</p> <p>12. Apakah anda membeli hadiah karena promo?</p>	<p>terjebak masalah keuangan dan melalui hidup membuat seseorang menjadi pribadi yang mau mengatur keuangannya dengan baik dan terbebas dari masalah keuangan tersebut.</p> <p>5. Ya, dengan menerapkan hidup hemat akan membuat seseorang mengendalikan diri dalam membelanjakan uangnya dengan baik, dan bisa membuat seseorang tidak buru-buru dalam membelanjakan uang yang dipunyai.</p> <p>6. Menurutku hidup sederhana adalah hidup yang selalu memprioritaskan kebutuhan. Seseorang hidup dalam kesehariannya fokus pada hal-hal yang dibutuhkan. Sebagai Saya setuju dengan hidup sederhana karena dengan hidup sederhana akan menuntun seseorang untuk mengambil langkah yang benar mengenai masalah keuangan.</p> <p>7. Sebagai orang Kristen menurutku hidup yang berkecukupan adalah hidup yang selalu menggunakan uang dengan baik dan</p>
--	--	---	--

			<p>memperhatikan setiap pengeluaran. Kita sebagai orang Kristen khususnya hidup berkecukupan ialah memiliki sikap bijaksana dalam menggunakan uang dan menggunakan uang tersebut sesuai dengan kebutuhan dan dipergunakan untuk memenuhi kebutuhan.</p> <p>8. Menurutku perilaku konsumtif ialah perilaku yang dilakukan seseorang dimana tidak mengatur keuangan dengan baik an bertanggung jawab.</p> <p>9. Kalau menurutku biasa seringka membeli barang sesuai kebutuhan dan juga keinginan. Akan tetapi seringkali beli ka barang yang memang keinginanku, misalnya pegang ka hp dan misalnya ada promo mengenai make up langsung ka beli itu. Bahkan biasa aksesoris biasanya kubeli tidak kupake atau jarang tapi lucu menurutku jadi kubeli saja.</p> <p>10. Kalau saya seringka berbelanja sesuai dengan apa yang kuingini make up, kadang juga ketika ada sebuah trend membuat saya untuk membeli barang tersebut</p>
--	--	--	---

			<p>tetapi hal tersebut jarang saya lakukan.</p> <p>11. Kalau saya biasanya membeli barang sesuai yang saya harapkan kembali agak jarang saya dipengaruhi oleh lingkungan saya akan tetapi pernah saya membeli sebuah barang karena dipengaruhi oleh lingkungan di mana saya berada.</p> <p>12. Sering, meskipun saya memiliki barang tersebut akan tetapi ada promo yang ditawarkan maka saya langsung membeli barang tersebut.</p>
2.	P L(Siswa umur 17 tahun)	<ol style="list-style-type: none"> 1. Apa yang saudara pahami tentang hidup hemat? 2. Apakah anda telah melakukan pengelolaan keuangan dengan baik(Bagaimana melakukan pengelolaan keuangan dengan baik) 3. Apakah dengan melakukan hidup hemat bisa investasi kebahagiaan dengan baik? 4. Apakah dengan melakukan pengelolaan keuangan membantu anda dalam menghadapi stress? 5. Apakah dengan hidup hemat melatih kesabaran anda? 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Yang kupahami tentang hidup hemat ialah sebuah perilaku yang dilakukan seseorang dengan mengeluarkan uang sesuai dengan kebutuhan yang diperlukan serta tidak berbelanja dengan berlebihan. 2. Menurutku sampai saat ini belum, karena saya belum bisa mengatur keuangan dengan baik karena seringkali kalau ada uang nakasih na mamaku yah langsung kupake beli sesuatu seperti baju, silicon dan barang yang lain. 3. Kalau menurutku yah karena apabila saya menerapkan hidup hemat yaitu menabung membantu saa untuk

		<ol style="list-style-type: none"> 6. Apa yang anda pahami dengan hidup sederhana? 7. Apa yang anda pahami dengan hidup berkecukupan dan bagaimana hidup berkecukupan dengan baik? 8. Apa yang ada pahami tentang hidup konsumtif? 9. Apakah anda berbelanja sesuai dengan keinginan atau kebutuhan? 10. Apakah anda berbelanja sesuai dengan trend? 11. Apakah komunitas mempengaruhi anda dalam berbelanja? 12. Apakah anda membeli hadiah karena promo? 	<p>mengontrol keuangan dan apabila suatu saat nanti kubutuhkan uang lebih maka ada cadanganku dan hal tersebut buatka bahagia.</p> <ol style="list-style-type: none"> 4. Ya, saya setuju hemat bisa kurangi stress seseorang karena dengan hidup hemat bisa bantu ki mengatur keuangan dengan baik. Selain itu dengan dengan menerapkan hidup hemat membuat seseorang mampu mengurus uangnya untuk mengurangi stress. 5. Ya, karena dengan seseorang menabung maka akan membantu seseorang dalam membantu seseorang dalam menyisihkan uang yang dimiliki perlahan demi perlahan sehingga kesabaran seseorang bisa ada. 6. Sikap sederhana ialah sikap yang selalu berasa berkecukupan dan mementingkan fungsi dan nilai dari barang dia gunakan. 7. Menurutku hidup berkecukupan ialah hidup yang selalu merasa bahwa apa yang dimilikinya tersebut merupakan pemberian dari Allah dan menggunakan uang yang dimiliki dengan baik dan
--	--	---	---

			<p>benar untuk dipakai memenuhi kebutuhan.</p> <p>8. Yang kupahami tentang hidup konsumtif ialah perilaku perilaku yang dilakukan seseorang yang merasa candu membeli sebuah barang secara berlebihan dan tidak adanya perencanaan yang matang.</p> <p>9. Kalau saya banyak uangku lebih banyak keinginanku untuk memiliki suatu barang. Seingkali juga saya membeli seperti silicon hp yang sebenarnya saya sudah miliki akan tetapi karena ada yang lebih menarik jadi saya kemudian beli barang tersebut.</p> <p>10. Ya, sering dan apabila saya mempunyai uang maka saya membeli barang tersebut seperti silicon hp, barang barang yang dipakai oleh orang lain.</p> <p>11. Sangat, karena saya seringkali melihat apa yang dimiliki oleh temanku dan kemauan untuk memiliki barang tersebut semakin tinggi.</p> <p>12. Sering, misalnya saya memegang hp dan bermunculan promo-promo yang menarik saya langsung membeli barang.</p>
--	--	--	--

3.	AV(Siswa, 17 tahun)	<ol style="list-style-type: none"> 1. Apa yang saudara pahami tentang hidup hemat? 2. Apakah anda telah melakukan pengelolaan keuangan dengan baik(Bagaimana melakukan pengelolaan keuangan dengan baik) 3. Apakah dengan melakukan hidup hemat bisa investasi kebahagiaan dengan baik? 4. Apakah dengan melakukan pengelolaan keuangan membantu anda dalam menghadapi stress? 5. Apakah dengan hidup hemat melatih kesabaran anda? 6. Apa yang anda pahami dengan hidup sederhana? 7. Apa yang anda pahami dengan hidup berkecukupan dan bagaimana hidup berkecukupan dengan baik? 8. Apa yang ada pahami tentang hidup konsumtif? 9. Apakah anda berbelanja sesuai dengan keinginan atau kebutuhan? 10. Apakah anda berbelanja sesuai dengan trend? 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Hemat menurutku sikap berbelanja yang tidak berlebihan dan menyisihkan dan menabung uang untuk hal yang lebih penting dan berguna. 2. Belum, karena misalnya ada uangku to tidak sadar na baru habis itu uang, biasa juga mau sekali pa gunakan uangku yang kumiliki na tdak adami tanpa kusadari kemana lari uang itu. Selain itu biasanya kalau ada uangku tdak bisa na tahan diriku untuk membeli sesuatu. 3. Menurutku ia karena dengan menabung akan buat na bahagia apalagi suatu saat kubutuhkan uang yah ada kupake. 4. Kalau saya to ya karena dengan berhemat akan bisa bantu na mengontrol diriku dengan baik sehingga biasa tidak stress mo kalau bisa kah simpan uangku dengan baik. 5. Iya menurutku apabila kita terapkan ini hemat maka akan latih diri ta menabung dengan baik dan menurutku itu hal yang penting. 6. Hidup yang selalu apa adanya, memakai apa yang ada dan tidak memaksakan diri
----	---------------------	---	---

		<p>11. Apakah komunitas mempengaruhi anda dalam berbelanja?</p> <p>12. Apakah anda membeli hadiah karena promo?</p>	<p>terhadap apa yang tidak dimiliki.</p> <p>7. Menurutku hidup berkecukupan ialah tidak boros dalam membelanjakan uang yang dimiliki serta berani mengambil tindakan untuk tidak ikut-ikutan ke orang lain, serta menggunakan uang dimiliki untuk hal-hal yang berguna.</p> <p>8. Perilaku konsumtif ialah perilaku perilaku yang dilakukan seseorang dimana menghamburkan uang yang dimilikinya tanpa ada perencanaan atau tujuan yang penting.</p> <p>9. Kalau belika barang biasanya kebutuhan tapi sering ka juga beli barang sesuai dengan keinginan dari hatiku. Hal itu bisa kulihat dari diriku misalnya peralatan motor, sepatu meskipun adapi biasa tapi kayak ada yang memiliki gaya baru sehingga kubeli itu barang.</p> <p>10. Sering, karena seperti peralatan motor biasa ada yang baru dan memiliki modifikasi yang trend sehingga membuat saya berani membeli barang tersebut.</p> <p>11. Sangat, Yang pengaruhi kah biasa beli itu barang karena kulihat di orang lain menarik dan bagus</p>
--	--	---	--

			<p>jadi itu biasa sebabkan na beli itu barang.</p> <p>12. Iya karena misalnya pegang na hp biasa lewat promo banyak sehingga itu yang picu na beli itu barang.</p>
4.	C R(Mahasiswa, 19 tahun)	<ol style="list-style-type: none"> 1. Apa yang saudara pahami tentang hidup hemat? 2. Apakah anda telah melakukan pengelolaan keuangan dengan baik(Bagaimana melakukan pengelolaan keuangan dengan baik) 3. Apakah dengan melakukan hidup hemat bisa investasi kebahagiaan dengan baik? 4. Apakah dengan melakukan pengelolaan keuangan membantu anda dalam menghadapi stress? 5. Apakah dengan hidup hemat melatih kesabaran anda? 6. Apa yang anda pahami dengan hidup sederhana? 7. Apa yang anda pahami dengan hidup berkecukupan dan bagaimana hidup berkecukupan dengan baik? 8. Apa yang ada pahami tentang hidup konsumtif? 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Hemat menurutku perilaku yang dilakukan oleh seseorang yang tidak berlebihan dan memprioritaskan mana yang keperluan dan menghindari keinginan yang secara berlebihan. 2. Sampai saat ini, saya belum bisa melakukan pengelolaan keuangan sepenuhnya dengan baik, hal tersebut diakibatkan oleh banyaknya tawaran di sana sini yang membuat saya tertarik untuk membeli sebuah barang dan kurang mengatur keuangan dengan baik. 3. Ya, karena dengan hidup hemat membuat uang saya tidak terbuang dengan Cuma Cuma dan memiliki tujuan yang benar. 4. Ya, karena melalui pengelolaan keuangan dengan baik akan membuat seseorang mengatur finansial dengan baik dan mengurangi perilaku boros seseorang. 5. Ya, karena seseorang yang menerapkan hidup

		<p>9. Apakah anda berbelanja sesuai dengan keinginan atau kebutuhan?</p> <p>10. Apakah anda berbelanja sesuai dengan trend?</p> <p>11. Apakah komunitas mempengaruhi anda dalam berbelanja?</p> <p>12. Apakah anda membeli hadiah karena promo?</p>	<p>hemat akan membuat seseorang memiliki kebijakan untuk mengatur keuangan dengan baik dan membuat seseorang disiplin dalam menggunakan uang yang dimilikinya.</p> <p>6. Hidup Sederhana menurutku to semacam hidup yang selalu diwarnai dengan hidup yang tidak berlebihan.</p> <p>7. Menurutku hidup berkecukupan ialah orang yang menggunakan uangnya dengan bertanggung jawab dan digunakan untuk memenuhi kebutuhan, serta memprioritaskan Tuhan misalnya kalau ada uang lebih dipersembahkan ke gereja.</p> <p>8. Yang kupahami dengan perilaku konsumtif ialah Menggunakan uang secara tidak sembarangan dan memperhatikan dengan seksama apa yang harus kita beli.</p> <p>9. Kalau bicara itu saya sering belanja sesuatu kebutuhan, tapi misalnya ada juga barang yang kubeli sesuai keinginan yang biasa kulihat dari orang lain, misalnya alat-alat motor sebenarnya den bangmo apangku tapi kayak kutiro yo</p>
--	--	---	---

			<p>solaku den baru jadi morai duka na alli tuk variasi motor.</p> <p>10. Ya, misalnya ada sesuatu yang menarik dan sedang trend biasanya saya membeli barang tersebut.</p> <p>11. Kalau saya fifti-fifti, biasa dipengaruhi oleh lingkungan saya tetapi juga saya tidak dipengaruhi oleh orang lain.</p> <p>12. Kalau menurutku semua orang pasti akan mengejar yang namanya promo termasuk saya, meskipun saya memiliki sebuah barang akan tetapi banyak promo yang ditawarkan maka saya akan membeli barang tersebut.</p>
5.	S M (23 Tahun)	<ol style="list-style-type: none"> 1. Apa yang saudara pahami tentang hidup hemat? 2. Apakah anda telah melakukan pengelolaan keuangan dengan baik(Bagaimana melakukan pengelolaan keuangan dengan baik) 3. Apakah dengan melakukan hidup hemat bisa investasi kebahagiaan dengan baik? 4. Apakah dengan melakukan pengelolaan keuangan 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Menurutku hidup hemat adalah seseorang yang dalam kesehariannya tidak boros dan selalu apa adanya karena apabila kita mau menginginkan semua barang tidak ada akhirnya. 2. Kalau saya belum maksimal, karena jujur saya belum bisa mengatur keuangan saya dengan baik dan belum bisa mengontrol diri saya dalam membelanjakan uang yang saya miliki. 3. Menurutku ya, kalau seseorang menerapkan hidup hemat, maka akan

		<p>membantu anda dalam menghadapi stress?</p> <ol style="list-style-type: none"> 5. Apakah dengan hidup hemat melatih kesabaran anda? 6. Apa yang anda pahami dengan hidup sederhana? 7. Apa yang anda pahami dengan hidup berkecukupan dan bagaimana hidup berkecukupan dengan baik? 8. Apa yang ada pahami tentang hidup konsumtif? 9. Apakah anda berbelanja sesuai dengan keinginan atau kebutuhan? 10. Apakah anda berbelanja sesuai dengan trend? 11. Apakah komunitas mempengaruhi anda dalam berbelanja? 12. Apakah anda membeli hadiah karena promo? 	<p>membuat seseorang bahagia karena segala pengeluaran mereka boleh teratur dengan baik dan dengan hemat seseorang akan membuat keuangan mereka bisa stabil.</p> <ol style="list-style-type: none"> 4. Ya, karena kalau saya boros dan tidak memiliki uang saya stress, akan tetapi ketika saya menabung uang saya tidak stress. 5. Ya, dengan hidup hemat mengajarkan saya untuk mempergunakan uang dengan baik, dan melatih kesabaran saya dalam mengatur keuangan dan menyisihkan uang saya miliki. 6. Hidup sederhana ialah hidup yang tidak boros dan mempertimbangkan kehidupannya dengan baik, serta mampu mengontrol dirinya pada perkembangan yang ada. 7. Menurutku hidup berkecukupan ialah selalu hidup mementingkan fungsi dan hidup dengan apa adanya serta mampu membandingkan kepuasan atau kepentingan. Menurutku cara hidup berkecukupan ialah mengontrol diri dalam mempergunakan uang dimiliki serta lebih mandiri dalam
--	--	---	--

			<p>menggunakan uang yang ada.</p> <p>8. Perilaku konsumtif adalah perilaku yang dilakukan seseorang secara boros dalam menggunakan uangnya dalam berbelanja.</p> <p>9. Kalau dibilang dibutuhkan sekali menurutku tidak karena kalau ada di fb kalau ada barang kusuka langsung kubeli. Biasanya saya tidak ada perencanaan dalam membeli barang tersebut.</p> <p>10. Ya, misalnya ada tas serta baju keluaran baru, maka saya juga biasanya berkeinginan dalam membeli barang tersebut.</p> <p>11. Ya, misalnya ada barang yang dimiliki oleh temanku, misalnya tas jadi mau ka juga memiliki barang tersebut.</p> <p>12. Ya dan sering misalnya ada iklan serta live yang muncul baik itu di fb dan ig meskipun adapi yang kupunya tapi kebetulan promo dan saya langsung membeli barang</p>
6.	M U P (22 Tahun)	<ol style="list-style-type: none"> 1. Apa yang saudara pahami tentang hidup hemat? 2. Apakah anda telah melakukan pengelolaan keuangan dengan baik (Bagaimana melakukan 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Menurut saya hidup hemat adalah perilaku seseorang dimana bisa mengatur keuangan dengan baik, menggunakan uang untuk hak-hal yang berguna.

		<p>pengelolaan keuangan dengan baik)</p> <ol style="list-style-type: none"> 3. Apakah dengan melakukan hidup hemat bisa investasi kebahagiaan dengan baik? 4. Apakah dengan melakukan pengelolaan keuangan membantu anda dalam menghadapi stress? 5. Apakah dengan hidup hemat melatih kesabaran anda? 6. Apa yang anda pahami dengan hidup sederhana? 7. Apa yang anda pahami dengan hidup berkecukupan dan bagaimana hidup berkecukupan dengan baik? 8. Apa yang ada pahami tentang hidup konsumtif? 9. Apakah anda berbelanja sesuai dengan keinginan atau kebutuhan? 10. Apakah anda berbelanja sesuai dengan trend? 11. Apakah komunitas mempengaruhi anda dalam berbelanja? 12. Apakah anda membeli hadiah karena promo? 	<ol style="list-style-type: none"> 2. Jujur, saat ini belum karena kadang uang yang saya keluarkan hanya untuk kesenangan dan untuk membeli hal-hal yang tidak berguna jadi belum tertata dengan baik. Cara mengelolah keuangan dengan baik adalah menentukan hal-hal yang penting, kita tidak tergiur membeli hal-hal yang tidak penting. 3. Ya, karena dengan menerapkan hemat maka akan bisa me manage pengeluaran dan jika pengeluaran tertata dengan baik, maka hal tersebut akan membuat seseorang bahagia. 4. Ya, karena apabila pengeluaran tersusun dengan baik serta bisa ter manage dengan baik maka akan mengurangi stress seseorang masalah keuangan. 5. Tentu bisa, karena pasti dengan hemat akan membatasi pengeluaran kita, membatasi hal-hal yang sesuai dengan pengeluaran kita jadi kita harus sabar dalam kehidupan. 6. Hidup sederhana ialah seseorang yang bisa mengatur keuangan dengan baik uang yang dikeluarkan itu bukan hanya sekedar untuk
--	--	--	---

			<p>membeli keinginan kita.Saya setuju dengan hidup sederhana karena kita ambil dari diri kita bahwa uang memang segalanya tapi uang bukan untuk segalanya, oleh sebab itu kita kita harus mengontrol diri.</p> <p>7. Hidup berkecukupan menurutku to hidup yang apa adanya serta sikap yang penuh pertimbangan dalam memakai segala sesuatu.</p> <p>8. Hidup konsumtif menurutku ialah hidup dimana seseorang mengeluarkan uang untuk hal-hal yang hanya memenuhi keinginan bukan kebutuhan, karena konsumtif merupakan tindakan dimana seseorang mengeluarkan uangnya yang kurang berguna.</p> <p>9. Saya lebih mengarah ke keinginan dan sering mengalami lapar mata,dan menganggap ada barang yang keren dan kalau kita sudah beli ujung ujungnya banyak barang yang tidak dipakai.</p> <p>10. Kadang ya, kadang tidak, saya lebih sering berbelanja ketika ada heandset yang terbaru meskipun saya sudah memilki barang tersebut.</p>
--	--	--	---

			<p>11. Kadang ya, kadang tidak, tergantung dimana saya berada.</p> <p>Tentu, sebagian besar orang membeli sebuah barang karena ada promo termasuk saya karena semakin banyak promo semakin banyak juga uang yang saya keluarkan.</p>
7.	M S S (21 Tahun)	<ol style="list-style-type: none"> 1. Apa yang saudara pahami tentang hidup hemat? 2. Apakah anda telah melakukan pengelolaan keuangan dengan baik(Bagaimana melakukan pengelolaan keuangan dengan baik) 3. Apakah dengan melakukan hidup hemat bisa investasi kebahagiaan dengan baik? 4. Apakah dengan melakukan pengelolaan keuangan membantu anda dalam menghadapi stress? 5. Apakah dengan hidup hemat melatih kesabaran anda? 6. Apa yang anda pahami dengan hidup sederhana? 7. Apa yang anda pahami dengan hidup berkecukupan dan bagaimana hidup 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Menurutku hidup hemat ialah hidup yang selalu dilandasi dengan sikap menabung serta membeli sebuah barang yang diperlukan saja. 2. Belum, karena sampai saat ini saya belum bisa mengontrol diri saya dalam membeli sebuah barang, misalnya kalau ada uangku biasanya langsung ka beli barang yang kuinginkan tersebut. 3. Ya, karena menerapkan hidup hemat, maka akan membuat seseorang mampu mengontrol keuangan dengan baik serta mampu menata uangnya dengan baik sehingga uang tersebut dipakai dengan semestinya dan menimbulkan kebahagiaan seseorang. 4. Ya, karena apabila seseorang menata uangnya dengan baik, maka mengakibatkan mereka memiliki

		<p>berkecukupan dengan baik?</p> <p>8. Apa yang ada pahami tentang hidup konsumtif?</p> <p>9. Apakah anda berbelanja sesuai dengan keinginan atau kebutuhan?</p> <p>10. Apakah anda berbelanja sesuai dengan trend?</p> <p>11. Apakah komunitas mempengaruhi anda dalam berbelanja?</p> <p>12. Apakah anda membeli hadiah karena promo?</p>	<p>keuangan yang baik dan benar. Serta salah satu masalah keuangan ialah hutang, apabila seseorang menerapkan hidup hemat, maka mereka akan terhindar dari hutang dan membantu dalam menghilangkan stress demi sedikit.</p> <p>5. Ya, apabila menerapkan hidup hemat, maka akan mengakibatkan saya bisa mengontrol diri saya serta membantu saya sabar dalam mengeluarkan sesuai dengan tujuan dan kebutuhan saya.</p> <p>6. Menurutku to, hidup yang selalu diwarnai dengann hidup apa adanya serta tidak mampu tergiur pada hal-hal yang membuat diri menginginkan sebuah hal.</p> <p>7. Hidup berkecukupan ialah hidup cukup yang selalu bersyukur dalam kehidupan dan selalu merasa cukup dalam kehidupan.</p> <p>8. Yang saya pahami tentang perilaku konsumtif ialah sikap atau tindakan yang menghabiskan uang untuk kepentingan yang tidak berguna.</p> <p>9. Biasa saya beli, kalau ada apa biasa kulihat to meskipun bukan</p>
--	--	---	--

			<p>kebutuhanku tapi pada saat itu ada uangku yah kubeli. Pernah, bahkan sering karena ada beberapa baju, sepatu yang kubeli karena model yang sama, itupun biasa tidak kugunakan ji. Bahkan ada barang yang kubeli beberapa waktu yang lalu sampai sekarang belum kugunakan.</p> <p>10. Ya, misalnya ada tas serta baju yang trend dan memiliki kualitas yang bagus, maka hal tersebut akan mendorong saya untuk membeli barang tersebut.</p> <p>11. Ya, karena biasanya saya membeli sesuatu melihat apa yang dimiliki oleh teman atau orang-orang yang ada di sekeliling saya.</p> <p>12. Ya, sebagai manusia, tentunya semua orang menginginkan promo termasuk saya, seringkali kalau ada promo membuat saya untuk membeli barang tersebut meskipun barang tersebut saya sudah miliki.</p>
--	--	--	---

DOKUMENTASI

Wawancara dengan informan 1



Wawancara dengan informan 2



Wawancara dengan informan 3



Wawancara dengan informan 4



Wawancara dengan informan 5



Wawancara dengan informan 6



